

U18-Kommunalwahl 2026 in Darmstadt

Was ist der Magistrat?

Die Regierung einer Stadt bezeichnet man in Hessen als "Magistrat".

Darin sitzen hauptamtliche Mitglieder, die Dezernent*innen genannt werden. Zu ihren Dezernaten gehören jeweils die städtischen Ämter.

Diese Dezernent*innen werden von den Regierungsparteien, die die Kommunalwahl gewonnen haben, festgelegt.

Es gibt auch ehrenamtliche Mitglieder – die Stadträte. Die werden von den anderen Parteien festgelegt und haben das gleiche Stimmrecht wie Hauptamtliche bei Entscheidungen des Magistrats.

Aber: Die alle entscheiden nicht, was passiert, das macht die Stadtverordnetenversammlung.

Aber sie entscheiden, wie es in und von den Ämtern umgesetzt wird.



Wissenschaftsstadt
Darmstadt

